

**PERAN MASYARAKAT DALAM MELAKUKAN PENGAWASAN PERADILAN  
DALAM RANGKA MENJAGA DAN MENEGAKKAN KEHORMATAN KELUHURAN  
MARTABAT SERTA PERILAKU HAKIM DI LINGKUNGAN MAHKAMAH AGUNG**

**SKRIPSI**

*Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Hukum*

**OLEH:**



**Prof.Dr.Yuliandri, SH.,MH**

**Beni Kharisma Arrasuli, SH.I.LL.M**

**FAKULTAS HUKUM  
UNIVERSITAS ANDALAS**

**PADANG**

**2018**

**No. Reg : 5120/PK V/II/2018**



No. Alumni Universitas	Ririn Indriani	No. Alumni Fakultas
a) Tempat/Tgl Lahir : Bukittinggi, 11 Juni 1996	f) Tanggal Lulus : 09 Mei 2018	
b) Nama Orang Tua : Zakirman dan Nurbaiti	g) Predikat Lulus: Dengan Pujian	
c) Fakultas : Hukum	h) IPK : 3,85	
d) PK : Hukum Tata Negara	i) Lama Studi : 3 Tahun 9 Bulan	
e) BP : 141011060	j) Alamat : Jl.Sukarno Hatta No. 66B Bukittinggi	

**PERAN MASYARAKAT DALAM MELAKUKAN PENGAWASAN PERADILAN DALAM RANGKA MENJAGA DAN MENEGAKKAN KEHORMATAN, KELUHURAN MARTABAT SERTA PERILAKU HAKIM DI LINGKUNGAN MAHKAMAH AGUNG**

(Ririn Indriani, 1410112060, Fakultas Hukum Universitas Andalas, PK V (Hukum Tata Negara), 78 Halaman, 2018)

**ABSTRAK**

Peraturan Mahkamah Agung No. 9 Tahun 2016 Tentang Pedoman Penanganan Pengaduan (*Whistleblowing System*) di Mahkamah Agung dan Badan Peradilan dibawahnya, telah menegaskan bahwa keberadaan kontrol masyarakat semakin mendapat tempat dalam rangka pembenahan sistem peradilan di Indonesia yang saat ini masih menyimpan banyak permasalahan. Berdasarkan yang telah dipaparkan di atas, maka diajukan pokok masalah dalam penelitian ini yaitu, Bagaimana peran masyarakat dalam pengawasan peradilan di Indonesia dalam rangka menjaga dan menegakkan kehormatan, keluhuran martabat serta perilaku hakim di Lingkungan Mahkamah Agung? Dan Bagaimana independensi hakim terkait dengan adanya peran masyarakat dalam melakukan pengawasan peradilan di Lingkungan Mahkamah Agung? Analisis data pada penelitian ini menggunakan metode analisis deskriptif dengan pendekatan undang-undang (*statute approach*) dan pendekatan analisis (*analytical approach*). Teknik pengumpulan data yang akan digunakan adalah studi kepustakaan berupa pengumpulan bahan hukum primer, bahan hukum sekunder, dan didukung oleh bahan hukum tersier. Hasil analisa menunjukkan bahwa lemahnya pengawasan pengadilan disebabkan oleh beberapa faktor, diantaranya belum ada kemudahan bagi masyarakat yang dirugikan untuk memantau dan menyampaikan pengaduan atas permasalahan dalam proses peradilan. Maka solusi yang dapat dihadirkan untuk mengatasi permasalahan tersebut adalah dengan menggunakan *Mobile Apps* dengan sistem android menjadi pilihan strategis untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dalam kegiatan pemantauan peradilan di Indonesia.

Sketsa ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal Mei 2018.

Abstrak telah disetujui oleh penguji.

Penguji,

Tanda Tangan		Penguji I		Penguji II
Nama Terang	Andi Nova S.H., M.H		Feri Amsari S.H., M.H, LL.M	

Mengetahui,

Ketua Bagian Hukum Tata Negara : **Arfiani, S.H., M.H.**

Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftar ke Fakultas/Universitas dan mendapat nomor alumnus:

No. Alumni Fakultas	Nama:	Tanda Tangan:
No. Alumni Universitas	Nama:	Tanda Tangan: